
  
MARTES 24 DE JULIO DE 2012 

 

1 
 

INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 
SE PUBLICA INSERCIÓN ¼ DE PLANA: Felicita la Lic. Yolanda Elías Calles Cantú a Sergio Arturo Venegas Alarcón, por 
el segundo aniversario de PLAZA DE ARMAS. (PA p. 4) 
  
RECONOCEN PARTIDOS EL FUNCIONAMIENTO DEL PREP EN QUERÉTARO 

Por Patricia López 

Los representantes de los partidos políticos ante el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) reconocieron el trabajo del 
Programa de Resultados Electorales Preliminares  (PREP), que por primera vez operó este órgano. Durante  la  sesión 
ordinaria de  la Comisión Transitoria para  la Supervisión de  la Ejecución del PREP,  los  institutos políticos avalaron el 
trabajo realizado por el personal del IEQ. Al rendir el informe final del Programa, el presidente del Consejo General del 
IEQ,  José Vidal Uribe Concha, destacó  la  importancia de hacer aportes novedosos en  la organización de  los procesos 
electorales. Reconoció el  esfuerzo de  las  áreas operativas y  técnicas del  instituto,  así  como de  las  fuerzas políticas y 
adelantó que se deberá  trabajar con miras al 2015 en el perfeccionamiento del  sistema. El  IEQ  también reconoció el 
trabajo de los 15 mil 239 ciudadanos que fueron designados y capacitados como funcionarios de mesas directivas de 
casilla, como parte del proceso electoral local. (Notimex, web) 
HTTP://MX.M.YAHOO.COM/W/LEGOBPENGINE/NEWS/RECONOCEN‐PARTIDOS‐FUNCIONAMIENTO‐PREP‐
QUER%C3%A9TARO‐
015200626.HTML?.B=NACIONAL&.TS=1342923671&.TSRC=YAHOO&.YSID=DTAB2VFAUJFX3DFFZA9G9RXG&.INTL=M
X&.LANG=ES‐MX 
 
RECONOCEN PARTIDOS POLÍTICOS PREP IMPLEMENTADO POR EL IEQ   
Por Redacción 
LCR Querétaro Qro.‐ En sesión ordinaria de la Comisión Transitoria para la Supervisión de la Ejecución del Programa de 
Resultados Electorales Preliminares 2012  (PREP),  partidos políticos  con  registro dieron  su  aval  y  reconocimiento  al 
Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) por los trabajos realizados en torno al PREP implementado, por primera vez, por 
el  órgano  electoral.  A  la  reunión  que  tuvo  lugar  en  las  instalaciones  del  IEQ,  se  dieron  cita  consejeros  electorales, 
representantes de los partidos políticos –PAN, MC, NA, PVEM y PT, y su personal técnico que acompañó las actividades 
de la comisión‐; quienes se congratularon por el éxito del programa ejecutado el pasado 1 y 2 de julio, posterior a  la 
elección de diputados y  fórmulas de ayuntamientos. En este marco,  la  representación de Acción Nacional a cargo de 
Greco Rosas Méndez, hizo un reconocimiento público al IEQ, a los Consejeros Electorales, y colaboradores directos del 
PREP. “Es un éxito que debe ser reconocido por su merecimiento, y desde luego como toda obra colectiva, el PREP tuvo 
que pasar por el filtro del disenso y la crítica; sin embargo, lo que se impuso al final del día fue la capacidad de diálogo 
de los actores involucrados en esta sistema”. (LCR WEB) 
http://www.lacronicaregional.com/politica/6142‐‐reconocen‐partidos‐politicos‐prep‐implementado‐por‐el‐ieq.html 
 
DESTACA IEQ LABOR DE CIUDADANOS EN JORNADA ELECTORAL 
Por Redacción 
El  Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) reconoció el  trabajo de  los 15 mil 239 ciudadanos que  fueron designados y 
capacitados como funcionarios de mesas directivas de casilla, como parte del Proceso Electoral Local 2012. En la sesión 
ordinaria  de  la  Comisión  de  Educación  Cívica  y  Capacitación  Electoral,  su  presidente,  Demetrio  Juaristi  Mendoza, 
destacó las acciones implementadas en materia de capacitación y educación cívica por las áreas operativas del instituto. 
En  la  reunión  estuvieron  presentes  las  consejeras  electorales  Yolanda  Elías  Calles  Cantú  y  María  Esperanza  Vega 
Mendoza,  integrantes de  la Comisión;  el  consejero  electoral Alfredo Flores Ríos;  el Director General  del    IEQ,  Carlos 
Eguiarte Mereles; y el Director Ejecutivo de Educación Cívica y Capacitación Electoral, Evaristo Martínez Clemente. (SG 
WEB)  http://sierragordaonline.com/index.php/otras‐noticias/2041‐destaca‐ieq‐labor‐de‐ciudadanos‐en‐jornada‐
electoral 
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INFORMACIÓN DE IMPACTO ELECTORAL 
 
ANALIZA EN TSJ IMPUTACIONES 
Redacción 
Los  entes  públicos  que  han  impugnado  las  votaciones  y  los  impugnados  están  presentando  pruebas  ante  la  Sala 
Electoral del Tribunal Superior de Justicia, y hasta que haya concluido esta presentación, el Pleno de la Sala sesionará 
para determinar su admite  los Proyectos de Interlocutoria –sentencias‐, y después sesionará otra vez para sancionar 
dichas sentencias. (N, p.3) 
 
PIDE PANCHO ESPERAR EL FALLO DEL TRIBUNAL 
Por Alan Contreras 
El senador electo, Francisco Domínguez Servién, dijo que es necesario esperar el fallo del Tribunal Electoral del Poder 
Judicial  de  la  Federación,  para  dar  aval  a  quien  sea  designado  presidente  de  la  República,  pero  pidió  abonar  a  un 
ambiente de construcción de acuerdos, sin violencia en el tiempo post electoral. Francisco Domínguez coincidió con el 
llamado del gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa, que hizo en su informe de gobierno, de desarrollar acuerdos 
y  reconciliación  ahora  que  culminaron  los  procesos  electorales.  “Hay  que  buscar  la  conciliación,  los  acuerdos  que 
necesita  este  país  para  que  las mexicanas  y mexicanos  encontremos  en  la  siguiente  Presidencia  de  la  República,  el 
primero de diciembre si así lo decide el Tribunal Electoral Federal”, dijo. (C p.6) 
 
GALICIA CONTACTA A CARRILES 
Por Armando Ruiz Muñoz 
El  alcalde  de  El Marqués,  Rubén Galicia,  aseguró  que  su  equipo  y  el  del  candidato  electo  están  ya  en  contacto  para 
alistar el proceso de entrega recepción de la administración, sin embargó adelantó que si se dejarán deudas que vienen 
heredándose desde  gobiernos  anteriores.  Tras  el  proceso  electoral  del  1  de  julio  el  actual  gobierno municipal  de  El 
Marqués de origen priísta, deberá entregar  la estafeta a Enrique Vega Carriles del PAN, para un próximo trienio y el 
proceso  de  transferencia  de  la  administración  se  llevará  a  cabo  sin  ningún  contratiempo,  señaló  el  presidente 
municipal. (DQ p. 4)  
 
RESPETA LA IZQUIERDA A JÓVENES DEL YOSOY132: FERNANDO TAPIA 
Por Redacción 
Fernando Tapia Rivera,  Sicoanalista  asegura que  la  izquierda no  se  apoderó del movimiento  estudiantil  #YoSoy132, 
solo se unieron a ellos y respetan a los jóvenes que lo encabeza. (N p.4) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
SE UNE PANCHO DOMÍNGUEZ AL LLAMADO A LA CONCORDIA 
Por Redacción 
Querétaro,  Qro.‐  Francisco  Domínguez  Servién,  candidato  electo  al  Senado  por  el  Partido  Acción  Nacional  (PAN), 
coincidió  con  el  llamado  que  hizo  el  gobernador  José  Calzada  acerca  de  conjuntar  esfuerzos  para  sacar  a  México 
adelante y no caer en el divisionismo. "Hay que buscar conciliación y los acuerdos que necesita el país", dijo al referirse 
al nuevo Presidente de la República, que, será,  insistió, quien decida el Tribunal Federal Electoral. Dijo que si bien, el 
presidente nacional de su partido, el PAN, Gustavo Madero, reconoció la victoria de Enrique Peña Nieto, falta esperar la 
decisión de los tribunales, luego de las impugnaciones que aún están siendo analizadas. (DQ p. 1) 
 
AMLO ES UN LOCO VIOLENTO, AFIRMA EL JEFE DIEGO 

Andrés Manuel  López Obrador  es  un  “tipo  loco  y  violento”,  así  se  refirió  el  “El  Jefe” Diego Fernández de Cevallos  al 
cuestionarle  sobre  el  comportamiento  de  AMLO  al  que  puntualizó  que  para  él  Andrés  “siempre  ha  querido  que  le 
regalen la presidencia con el argumento de que se la den gratis o les apesta el pueblo”. (PA p.1) 



  
MARTES 24 DE JULIO DE 2012 

 

3 
 

 
“AMLO ES UN LOCO Y VIOLENTO” 
Por Noemí Rubio 

Andrés  Manuel  López  Obrador  es  un  “tipo  loco  y  violento”,  así  se  refirió  “El  Jefe”  Diego  Fernández  de  Cevallos  al 
cuestionarle  sobre  el  comportamiento  de  AMLO  al  que  puntualizó  que  para  él  Andrés  “siempre  ha  querido  que  le 
regalen la presidencia con el argumento de que se la den gratis o les apesta el pueblo”. (PA, p. 10) 
 
REPETIRÍA CHAVA MARTÍNEZ EN COMISIÓN DE LA FAMILIA 
Por Yoheme Pomares 
Interesa  al  diputado  local  del  PAN,  Salvador  Martínez  Ortiz,  presidir  la  Comisión  de  la  Familia  del  Municipio  de 
Querétaro, ya que cuenta con experiencia y ha realizado leyes y acuerdos en favor de este sector. “Si no nos mayoritean 
yo  creo que  sí,  como es  el  caso de  esta Legislatura que  yo no busqué  la  Comisión de  la  Familia,  pero  la mayoría,  el 
famoso G15 nos hizo favor de otorgarnos esta comisión y yo la recibiré con gusto”. El Legislador albiazul negó que el 
trabajo que se ha realizado hasta el momento sea de corte conservador, ya que se atienden intereses y problemas reales 
que se viven en la actualidad. Martínez Ortiz enfatizó que a diferencia de lo que ocurría en legislaturas anteriores, esta 
Comisión de la Familia sí ha dictaminado asuntos y ha generado leyes en beneficio de los menores, como el tema para 
atender a los pequeños institucionalizados, así como la custodia compartida para que no sean materia de chantaje en 
los divorcios. (C p.2) 
 
PRI 
 
ESPERARÁ GARCÍA QUIROZ DECISIÓN DEL PRI 
Por Arlene Patiño / El Economista 
El Secretario General del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Jorge García Quiroz, indicó que, ante el cambio en 
la dirigencia estatal del partido, estará atento a la decisión del Comité Directivo Nacional. El actual dirigente del tricolor, 
Braulio Guerra Urbiola, dejaría  la Presidencia del partido para dedicarse a  su agenda  como Diputado  local,  luego de 
haberse determinado que sería representante popular por la vía plurinominal. Ante esto, Jorge García Quiroz manifestó 
que  estará  muy  pendiente  de  las  instrucciones.  “Estoy  y  estaré  muy  atento  a  las  instrucciones  de  mi  dirigencia, 
estaremos muy pendientes de las próximas elecciones. Como soldado del partido,  lo único que puedo decirles es que 
estaré muy pendiente en las decisiones”, dijo. (EE p.6) 
 
MI RETO ES LA SEGURIDAD DE SJR: FABIAN PINEDA 

Por Noemí Rubio 

A  finales  de  agosto  Fabián  Pineda,  virtual  presidente  municipal  electo  de  San  Juan  del  Río,  espera  ya  tener  la 
impugnación  por  parte  del  Tribunal,  “estoy  certero  que  las  autoridades  correspondientes  respetarán  el  triunfo  y  la 
voluntad popular de San Juan del Río, así rectificar que ganamos por 888 votos”, indicó. (PA, p. 10) 
 
RECONOCE BURGOS TRABAJO DE CALZADA 
Por Yoheme Pomares 
Destaca el ex gobernador del PRI, Enrique Burgos,  la mancuerna que harán a partir de diciembre el presidente de  la 
República, Enrique Peña Nieto,  y  el mandatario estatal,  José Calzada Rovirosa,  trayendo beneficios  importantes para 
Querétaro. El próximo Senador de la República dijo que el reto que se tiene y que podrán atender juntos, es el relativo a 
consolidar  la  infraestructura, generar más empleos y  la  implementación del  seguro universal, que contempla apoyos 
para adultos mayores. “Yo creo que aquí habrá una conjunción muy importante en su momento con el presidente Peña 
Nieto, en materias como por ejemplo seguro universal, en materia de salud, ustedes saben que la infraestructura en el 
Seguro Social, en el ISSSTE, en la Secretaría de Salud, frecuentemente fue rebasada en infraestructura, la propuesta de 
un seguro universal, un seguro para los adultos mayores, una especie de pensión, el que haya un apoyo para las madres 
para que en caso de fallecimiento, tengan lo básico para los hijos”. (C p.8) 
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PODER LEGISLATIVO 
 
CUMPLIDOS (Foto). Los diputados se fueron de vacaciones y sólo dejaron en la puerta de la Casa Mota el oficio firmado 
por el presidente de la Mesa Directiva. Ausencias (ahora sí) justificadas. (DQ p.1) 
 
TIENEN DIPUTADOS VACACIONES DORADAS  
Por Daniel Martínez  
En sus últimos nueve meses de gestión, los 25 legisladores del Congreso queretano gozarán de 21 días de vacaciones 
pagadas,  además  de  una  compensación  económica  del  25  por  ciento  de  su  salario  (unos  13  mil  480  pesos).  Si 
comparamos, un trabajador mexicano debería laborar ininterrumpidamente en la misma empresa 20 años para gozar 
del  mismo  número  de  días  a  descansar  que  los  diputados.  Este  2012,  los  legisladores  y  empleados  del  Congreso 
tuvieron su primer periodo de vacaciones de siete días correspondiente a  la Semana Santa; hoy, comenzó el segundo 
periodo de 15 días. 8AM p. 1) 
 
INICIARÁ GLOSA DE INFORME EN AGOSTO 
Por Daniel Martínez 
A partir del próximo 13 de agosto  los secretarios del gabinete del Gobernador José Calzada Rovirosa desglosarán  los 
cinco ejes  rectores del  informe del  informe de gobierno correspondiente al  tercer año de  la administración, ante  las 
comisiones  de  la  administración  queretana.  El  Presidente  de  la  Mesa  Directiva  del  Congreso,  Hiram  Rubio  García, 
adelantó que este año la glosa de los cinco ejes temáticos del informe del Gobernador se realizará de una manera más 
ágil y dinámica. (AM p. 3) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
HARÁN PÚBLICO EL PADRÓN DE PROGRAMA SOLUCIONES 
Por Arlene Patiño / El Economista 
El Programa Soluciones hará público el padrón de beneficiarios en la nueva página de Internet del programa, indicó el 
coordinador Stuardo Llamas Servín. El anuncio llega luego de que diputados de la fracción del Partido Acción Nacional 
criticaran, en la entrega del III Informe del Poder Ejecutivo, que no existe un padrón publicado del número de personas 
que  se  han  visto  beneficiadas,  razón  por  la  que  se  piensa  que  hay malos manejos.  “No  existe  un  padrón  público  de 
beneficiarios del Programa Soluciones, como sí lo hay, a nivel federal, en cuanto al Programa Oportunidades. No existe 
rigor,  o  al  menos  eso  se  deja  ver,  en  la  elección  de  los  beneficiarios”,  destacó  el  diputado  panista  Antonio  Rangel 
Méndez. (EE p.6) 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
CUARTO DE GUERRA 
Por Julio de la Cruz 

ARMANDISTAS.  Que  el  empoderamiento  de  Margarita  Cruz  en  Educación  le  alcanza  para  inmunizar  a  su  principal 
mancuerna, el director jurídico Armando Almanza Pedraza. Ni tan curiosamente, a ambos los une algo más que el ser 
acusados de acoso laboral y haber causado daños irreparables a varios trabajadores de la dependencia que perdieron el 
empleo o huyeron de su prepotencia. 
RELEVO. Prefirió la playa el director del Querétaro Centro de Congresos, Juan Gabriel Tamez, quien dejará el cargo en 
breve  para  hacer  algo  similar,  dicen,  pero  en  Acapulco.  Mientras  llega  un  nuevo  director,  el  equipo  de  trabajo 
continuará "sacando la chamba"; o sea, todo igual porque siempre han atendido los pendientes ellos solos. Los cambios 
ya comenzaron. (DQ p.1) 
  
 
 
 
 



  
MARTES 24 DE JULIO DE 2012 

 

5 
 

EXPEDIENTE Q 

CUMPLIR LA PRIORIDAD 

Por Adán Olvera 
Los  informes de Gobierno siguen siendo esos eventos de  formatos rígidos, pero no por eso eventos que deban pasar 
desapercibidos  a  los  ciudadanos  y mucho menos  a  los de Querétaro,  que han demostrado  razonar perfectamente  el 
actuar de los gobernantes y de los aspirantes a cargos de elección popular. El gobernador de Querétaro, José Calzada 
Rovirosa,  compareció  ante  la  Legislatura  local  y  ante  los  ciudadanos;  tuve  la  oportunidad  junto  con  el  director  de 
DIARIO DE QUERETARO, Mario León Leyva, de platicar con Calzada ayer en ABC Radio 670 de Amplitud Modulada. Ahí 
Calzada destacó de manera certera que Querétaro no empezó hace tres años, que es el producto del esfuerzo de muchas 
generaciones, que hemos logrado consolidar un estado seguro, un estado próspero y estable; el gobernador tienen claro 
que hay muchas cosas por hacer, que no todo está resuelto y asegura ir en la ruta para solventar los compromisos que 
hizo con los queretanos hace más de tres años. A Calzada lo motiva y compromete lo que se haga hoy. Y es que tiene 
claro que repercutirá en los próximos 10 ó 15 años; entonces no se puede ser omiso y pasivo. El transporte es lo que 
más le ocupa y dice que va despacio, pero avanzando en la materia y que ya se está en el proceso de la  licitación del 
sistema de prepago, que el Gobierno va a invertir muchos millones de pesos y que va a cumplir. Pide dar la vuelta a la 
página,  el  proceso  electoral  de  Querétaro  concluyó,  reconociendo  que  hay  impugnaciones  a  las  que  tienen  derecho 
algunos candidatos, pero el llamado es a trabajar independientemente de situaciones partidistas. En lo que respecta a la 
elección federal José Calzada, asegura que ante las expresiones de la ciudadanía, ante las oposiciones, el Gobierno las 
observa y las respeta; el domingo ante más de 6 mil queretanos refrendó el aval que dio el IFE a los más de 19 millones 
de mexicanos que votaron por Enrique Peña Nieto, que eso es una ventaja expresa en los votos y así lo dice el IFE. Y que 
efectivamente hay un órgano  jurisdiccional que validará  la elección y estará  respetuoso de ello, por  lo pronto el  IFE 
avala a quien tiene la mayoría de votos en las urnas. Los habitantes de Querétaro y sobre todo los jóvenes estudiantes 
deben de estar pendientes de las cosas que hay por venir al estado y es que varias empresas tienen sus ojos en el estado 
y abrirán oportunidades laborales; específicamente una empresa que dará mantenimiento a una importante flotilla de 
aviones  y  tiene  firmes  intenciones  de  instalarse  en  Querétaro,  generando  una  importante  cantidad  de  empleos 
calificados y bien remunerados. Tres empresas armadoras de automóviles ven factible instalarse en el estado; tan sólo 
una de ellas haría una inversión de 2 mil millones de dólares, lo que equivale al presupuesto total de Querétaro en un 
año.  José Calzada, asegura que se genera empleo, que en  lo que va de  la administración se han alentado condiciones 
para la generación de 82 mil empleos y mejores condiciones de vida. La seguridad seguirá siendo prioridad, conservar 
los niveles de vida de los queretanos es una las actividades que su gobierno cuida bien y que la coordinación con los 
municipios continuará, no es un tema menor. No todo está resuelto y no todo está mal; Querétaro tiene los problemas 
de  las  grandes  ciudades,  la  educación,  la  salud,  el  desarrollo  social  y  muchos  temas  básicos,  tendrán  que  seguir 
atendiéndose, no se puede detener el esfuerzo que por muchos años ha hecho en el estado y sus habitantes, para tener 
los niveles de vida que superan mucho los de otras entidades. 
DE REBOTE 

Habría que ver en la marcha que lleva la administración estatal quién ya no aguantará el ritmo y  las exigencias de la 
dinámica de trabajo y lealtad que le imprime el Ejecutivo. (DQ p.1) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: HOSPITALES LLENOS 

Por Armando Ruiz 

La explosión demográfica que experimenta el Estado debido a la inmigración ha generado un déficit de 500 camas de 
hospital,  y  obligaría  a  la  Secretaría  de  Salud  a  abrir  una  nueva  unidad  médica  cada  mes,  detalló  el  titular  de  la 
dependencia, Mario César García Feregrino, quien aseguró que se está trabajando en tres proyectos de nosocomios para 
atender esta demanda con equidad y calidad.  
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N: SACAN LA DROGA 

Por Luis Montes de Oca y Alejandrino Hervert 
El operativo fue silencioso, no se notaba en la calle Cascada del Fraccionamiento Industrial La Noria, El Marqués, lo que 
sucedía para fortuna de la sociedad queretana: toneladas de precursores y droga, fueron evacuadas de una bodega, para 
llevarla a otro destino fuera de la entidad. 
  
A.M.: TIENEN DIPUTADOS VACACIONES “DORADAS” 
Por Daniel Martínez 

En sus últimos nueve meses de gestión,  los 25 legisladores del congreso queretano gozarán de 21 días de vacaciones 
pagadas, además de una compensación económica del 25 por ciento de su salario (unos 13 mil 480 pesos). 
  
PA: NUEVO PARQUE INDUSTRIAL 

Por Patricia López 

Querétaro tendrá un nuevo parque industrial, confirmó el Gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa, al señalar que 
dicho proyecto “ya es un hecho” y comenzará a cimentarse este mismo año; por lo que adelantó que ya se ha solicitado 
a  la  federación 60 mdp para generar  fondos combinados que  irán directos a  las dos  fases que se contemplan para  la 
realización de tal espacio productivo. 
  
C: RESPETO TOTAL A EXPRESIONES 

Por Alan Contreras 

El gobernador José Calzada Rovirosa refrendó su respeto a las expresiones de los partidos de oposición que cuestionan 
algunos programas estatales, expuestos en su informe de gobierno. 
 

FUENTES 
DIARIOS LOCALES   SEMANARIOS Y QUINCENARIOS  SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO  T: TRIBUNA DE QUERÉTARO  CyP: CIUDAD Y PODER  
N: NOTICIAS   M: MAGAZINE   RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO 
AM:  AM   I18: INFORMATIVO 18   IN: INQRO.COM 
C: CORREGIDOR   FQ: FUTURO DE QUERÉTARO  IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO 
PA: PLAZA DE ARMAS   LP: LIBERTAD DE PALABRA  SQ: SEXENIO QUERÉTARO 
ELS: EL SOL DE SAN JUAN  PC: PODER CIUDADANO  ARM: ARGÓN MÉXICO WEB 

DIARIOS NACIONALES  ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO  EU: EL UNIVERSAL WEB 
J: LA JORNADA    EE: EL ECONOMISTA 
R: REFORMA    SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB 
    LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB 
 




